

—¡Claro! Después había un recadito de que esta vez haría bondad.

—¿Y aquello «dels valiosos elements que no poden lligar amb la Lliga»?

—¿Quieres decir del Manolito Puntitas? Pues hombre que trabajó con tanto entusiasmo por la causa... perdida y que Juanito le perdona con toda el alma, aunque ahora no sabe con que jabón puede lavar pecadillos habidos.

—Te veo Pequeño, pero no pequeño del todo. Pues chico, que no sabemos en que país vivimos. Si en ninguna parte hay seguridad.

—¿Seguridaz, dices? ¡Córcholis! El sábado vísperas de la paliza, a más de los nuestros había diez y nueve policías o delegados de Barcelona. Guardia Civil concentrada y los cacos (no confundas con los Quicos) desbalijaron en dos casas. ¡Figúrate tú si habrá seguridaz! Cuando yo era agente...

—Hombre, el mundo cambia y no hay que analizar si tranquilo quieres vivir. Conque, ¿dónde vas ahora?

—Te diré. Me han hecho un encargo. un señor que se llamaba Sentido Común, me ha encargado que compre dos palmas y un ramo de laurel para regalarlo.

—Ah, ya. Serán la palma del martirio y la de la victoria. El laurel no sé por qué será.

—Hombre, para el estofado,

—¿Habido?

* *

Fa, la, do, fa; do, la, fa, do; la, do, la, do, fa; do, do, do.

«Por orden de la Alcaldía se hace público: que el labrador que necesite sulfato de cobre que pase por la secretaría a dar sus señas y peticiones, para proveer de tan necesario artículo. El precio yo no lo sé; el señor alcalde, tampoco».

¿Han oído Vds. este pregón? ¿No? Pues yo, idem de lienzo.

Lo que si oí fué a un señor que me explicó que fué por sulfato de cobre y le pidieron el voto.

¿Qué? Que salió sin sulfato y con voto para otro.

¡Y tan frescos!..

* *

¿No vieron a Sancho Panza el domingo día 9 de los corrientes? Pues ya les explicaré yo.

El Quijote, suspirando por su acta Dulcinea, cabalgado de Clavijo auto, no corría, volaba por estos mundos de Dios. Viendo su Sancho Panza de *Armario* que podía tropezar andando por las alturas... del distrito o ínsula; mandó formar a su escuadrón de la *podó* ante la Fonda de Europa y allí era de ver mandar y razonar: Usted por aquí: Sta. Eulalia; V. por allá: Llissá de Munt, etc., etc. y todos arreglándose sus sedosos mostachos y acariciando sendos garrotes, salían disparados hacia sus destinos.

El uno por aqui

el otro por allá.

—Ni ustez toca el pito,

ni ustez toca ná.

Oh ya, yá.

* *

El señor corresponsal de «La Publicidad» en su correspondencia del lunes día 10 de los corrientes, nos dice la mar de tonterías.

En sus lloros, (nada para V. Sr. Pujol) nos habla de coacciones en los pueblos comarcanos en favor de la Lliga. ¡Caramba, caramba de señor corresponsal! Si a sus lectores les explica lo de aquel jefe de la Guardia Civil, convertido por obra y gracia del señor gobernador, en un simplemente agente; lo de aquellas detenciones de alcaldes, aguacil, etc., proletizadas ya por ésta, un día antes y todas cuantas barrabasadas habidas y sabidas por V., créeme: a V. le dan...

Le dan un par de caramelos para que chupe.

* *

Diz que dijo el verbo: Señores: es necesario ganar; a la reacción, si no se puede a las buenas se aplasta a las malas, Señores: debe correr la estaca y atacar aunque no sea más que a la retaguardia.

El viejo poeta y sátiro, como si estuviera aprovechando la obscuridad de un cine, le abraza, besuquea y babea, diciéndole: Usted es un hombre super ¡Viva su gracia! ¡Olé!

¡Pero qué entusiasmo, amigos míos!

¿Serán por lo del ataque a retaguardia? Eso hutele ¡Uf!

En el mitin de la Unión Liberal, nuestra primera autoridad Municipal aconsejaba a los electores que en una mano llevasen la candidatura futura y a la otra el palo, y que con ello diesen fuerte el golpe; que demócrata que respeto al sufragio, nada tiene; el mismo genio que Manolito y como los dos tienen la misma democracia pero este señor Torras un día quizá le romperán las tejas que V. las tiene de vidrio.

* *

Según noticias que tenemos el Excelentísimo Sr. Gobernador ha dejado sin efecto el presupuesto de 1915; por consiguiente queda sin efecto el repartimiento sustitutivo del de Consumos. Lo hacemos público para que todos los vecinos afectados al mismo sepan a qué atenerse.

Bien estamos señor Alcalde sin presupuesto del 15 ni del 16; yo creo que con sus desaciertos vamos a llegar a un lío a Granollers que nos volveremos todos locos; nada, tendremos de aplicar aquel refrán «qui ba ab un coix, al cap del any ba tan coix com ell» de manera que todos lo seremos.

* *

Señor Torras: ¿Es cert que vusté cobra o fa cobrá pel vici del joch? Si es cert, es un verdader colmo. Vusté que cuan en en Tardá era alcalde, a la primera plana del seu periódic «El Demócrata» cada semana li posaba las multas perquè no se jugués pro no ne fem cas y ¡ay de vusté! perquè com es tan voluble, avuy diu naps y demá Cols. «¡Quina serietat señor Torras!»

* *

Sr. Juanito Montaña: parece que V. que ha hecho muchas veces alardes de mucho republicanismo, el domingo nueve del actual y a raíz en las elecciones de Diputados a Cortes, lo ejercía el republicanismo haciendo detener a ciudadanos honrados que ejercían el sufragio; si V. entiende que esto es democracia y libertad estamos aviados; V. a lo que se presta son a actos que desdichan mucho de lo que V. hace alardes.

* *

Llamamos la atención de los vecinos afectados al repartimiento sustitutivo al de Consumos, que toda vez que por la Autoridad civil de esta provincia ha dejado sin efecto el presupuesto del año 1915 y como quiere que dicho repartimiento es a base del mismo presupuesto queda en suspenso el cobro; esta es nuestra opinión.